## Le Littoral du 18 octobre 2013

### **BOURCEFRANC-LE CHAPUS**

# Des oiseaux et des hommes

Des collégiens trembladais sont venus observer les volatiles grâce aux services de Jean-Louis Lecoeur, un guide de choix.



Autour de leur guide Jean-Louis Lecœur, collégiens et professeurs découvrent l'estran et sa population.

Vendredi 11 octobre, 42 élèves de deux classes de 6° du collège Fernand-Garandeau se trouvaient devant l'école de voile CNPA, dont le chef de centre, Ludovic Gironnet, ouvrait les portes pour assurer leur hébergement durant la journée. Ils étaient accompagnés de leur professeur de techno-

@ G.R.

logie, Jacky Barthélémy, de Corinne Chaleix, professeur de musique, de Nathalie Bastide, professeur d'histoire et géographie, et de Jean-François Decoupigny, professeur de sciences de la vie et de la terre. Le groupe était guidé par Jean-Louis Lecœur, ornithologue et astronome oléronais.

Cette sortie s'inscrivait dans le cadre du projet pédagogique qui se conclut depuis plusieurs années par l'organisation du Salon du développement durable à La Tremblade. Après des Salons en deux dimensions, puis en trois dimensions avec la notion de hauteur et donc de volume, c'est en quatre dimensions que le Salon 2013 aura lieu. Les élèves vont en effet désormais y inclure la notion de durée, ce qui est la moindre des choses pour le développement durable.

#### Différents chants des espèces

Vendredi 11 octobre, les collégiens observaient donc les oiseaux migrateurs et leurs lieux d'accueil sur l'estran

bourcefrançais. Ils pouvaient entre autres juger de l'influence de l'activité humaine sur les étapes de la migration, et grâce à du matériel de prise de son, mis en œuvre par lacky Barthélémy. dont un impressionnant micro-canon, s'intéresser aux chants des différentes espèces avec leur professeur de musique. Jean-Yves Lecœur les faisait profiter de son expérience d'ornithologue tout au long de la journée, et parvenait à intéresser même les plus dispersés d'entre eux. Les bernaches, chevaliers, tournepierres, gravelots et autres espèces rencontrées permettaient à tous, jeunes et adultes, de juger de la richesse du littoral charentais en matière d'oiseaux migrateurs. Le car quittait la plage à 15 h 30, ramenant à La Tremblade des élèves à la curiosité satisfaite et des professeurs pressés de conclure cette journée bien remplie. Ces travaux trouveront leur conclusion en juin 2014, lors de la restitution audio-visuelle qui aura lieu à la bibliothèque de La Tremblade.G.R.

### Jean-Louis Lecœur : des jeux olympiques à la biodiversité

Sacré champion de France junior en demi-fond, lean-Louis Lecœur quitte à 17 ans la voie des leux olympiques de 1972 pour se consacrer à la protection de la nature. Lauréat de la Fondation Bleustein-Blanchet pour la vocation en 68, il réalise trois moyens métrages sonorisés par les bruits de la nature et participe à des émissions télévisées avec François et Marlyse de La Grange ou Allain Bougrain-Dubourg. Après de nombreuses projections et conférences dans les années 1970, il conçoit des classes de découverte et des voyages scolaires de 1976 à 1989, ce qui constitue une première. Il se passionne pour l'astronomie depuis 1983, et devient éco-interprète, avec une idée depuis un demi-siècle : sauvegarder l'environnement.